

Nuestras reformas

Doctor amigo: Desde hoy notará en nuestro diario una reforma que, si bien te parecerá de su importancia, has de agradecerla.

Mejoramos nuestra información telegráfica encargando del servicio a la acreditada Agencia del director de La Acción, don Manuel Delgado Barreto, periodista muy diestro y experto, y a quien largos años de práctica han azevedado en estas difícilísimas tareas de información periodística provincial.

Y Dios te guarde, lector amigo; que nosotros contamos al público los triunfos como los alemanes en sus comunicados oficiales; nada de ridículos y desacreditados autobombos.

Hasta donde vamos te lo dirán el tiempo y los hechos, hoy sólo te anticipamos que antes de una semana volveremos a saludarte con motivo de otra innovación que te ha de agradar.

Exploradores salmantinos

En la Peña de Francia.

El viento había soplado durante la noche anterior, el frío se despertó sentirse el frío a través de la pared parecía filtrarse. En los cuartos destinados a los exploradores, existió modestamente lo necesario para el descanso y el aseo, una habitación pequeña, en la que había una ventana, dos perchas, una cama, un palanzano y dos sillas.

Serían las cinco de la mañana, cuando el monótono sonar de una campana hizo levantar a los exploradores dirigiéndose momentos más tarde a contemplar uno de los más bellos panoramas que se observan desde aquel elevado risco, cual es, el ver los campos charros envueltos en densa niebla que se asemeja a la mar furiosa; el sol va extendiendo sus rayos y esta va alejándose más y más hasta desaparecer allá en el horizonte.

A las seis, asistieron a misa en la que ofició el padre Prior, siendo oída con gran devoción por los exploradores, una vez terminada se dirigieron al comedor donde se les sirvió el desayuno.

Tomado el consabido café, salieron a la Plaza donde tuvieron el honor de saludar al explorador Pérez Santos, que con su familia había organizado una caravana.

Durante la estancia de los exploradores en la Peña de Francia, visitaron el santuario, el pozo verde, ermita donde apareció la Virgen de la Peña de Francia, cuyas paredes están totalmente llenas de nombres de peregrinos, Paseo de los frailes, Cueva de los mosquitos, llamada así por el número que de estos insectos hay. Balcón de los frailes, Fuente Urera, Sitio del niño, pasando muy bien y entretenida la mañana.

A las doce veinte, comida, consistente en cocido, filetes de ternera, vino y postre de café helado. Terminada la comida y empezar a tomar el café helado, dijo uno de los exploradores que sentía frío, los demás le dijeron que no era para tanto, pero diez minutos más tarde estaban como el «café helado», tomando el sol como los lagartos.

Hacia las Batuecas.

Después de la comida, se practicó con el semáforo y se intentó la elevación de globos de figuras grotescas, que no pudieron subir por el fuerte viento que reinaba.

Próximamente a las cuatro quinientos, se emprendió la marcha hacia las Batuecas, siguiendo el itinerario siguiente: Peña de Francia, Paseo de los Lobos, Mesa del Francés, Muela de Trigo, Puerto de Monseñor, Paso de Ladrillar, las Torres de Batuecas, Almenar de la Alberca, las Cabras pintadas y Senda de Perdigal hasta el convento de los Padres Carmelitas.

El haber salido a las cuatro quinientos, no fué por otra causa que la de

haber dicho el guía que en dos horas y media o tres se llegaba, pero el hombre, con toda la buena fe del que pudo, quiso llevarnos por mejor camino y desvió de hacerlo andar mucho, se desorientó, a más la noche se acercó. El jefe de la expedición, con muy buen acuerdo, suspendió la marcha y envió al guía al Convento de las Batuecas a por faroles, quedando estos acampados en los canchales de la torre de Batuecas.

Desde las nueve hasta las 12.30 que volvieron a buscarlos, dieron muestras de saber cumplir el artículo que dice: «El explorador es limpio y siempre está alegre», pues no cesaron de cantar y hacer chistes, siendo con seguridad este un mero imprevisto uno de los que más agrada a los exploradores y el no que se lo preguntan al señor Andonés (don V).

Los exploradores no habían comido nada desde mediodía, digamos verdad lo anterior, pues comieron una pera para once.

Por fin a las 12.30 llegaron con faroles y se emprendió la marcha interrumpida, llegando sin novedad y con mucho apetito a las 2.30 de la madrugada.

Momentos después de llegar se les sirvió la cena que fué: sopa de ajo; tortilla francesa, filetes de ternera, vino y pasta de arroz con leche; media hora más tarde todo era silencio.

En las Batuecas.

Serían las siete de la mañana cuando se levantaron los exploradores, dirigiéndose desde la habitación a las orillas del río, donde efectuaron el aseo personal.

Efectuado lo que prescriba la higiene se dirigieron a la capilla, previamente invitadas por el padre José Vicente de Santa Teresa, quien después del sacrificio de la misa, dió una notable conferencia que sentimos mucho no publicarla íntegra, ofreciendo a los lectores un extracto.

Empezó el reverendo padre, refiriendo las causas que habían movido a los carmelitas a fundar aquel desierto carmelitano, y les describió admirablemente las dificultades que tuvieron que vencer para realizar su empresa.

Después nos señaló el ideal que los hijos de la Virgen del Carmen perseguían en aquellas vastas soledades, y entonces nos habló con suma elocuencia y profundidad del doble trabajo que los carmelitas desarrollaron en el valle de las Batuecas.

Habló más tarde del trabajo físico que tuvieron que emplear para convertir en aquellas soledades en uno de los lugares más amenos y seductores para los verdaderos turistas, y del trabajo espiritual gracias al cual se conserva la paz y el equilibrio en las naciones y descendieron a la humanidad copiosos ríos de bendición y de paz.

Terminó recordándonos las palabras de nuestro himno: «¡Adelante! ¡Adelante, siempre, adelante!», y les dijo que si, que camina en siempre adelante, pero con la cruz de Jesucristo sobre los hombros y sin desviarse del fuego luminoso de la fe, que ella les animará a contemplar las bellezas de la gloria, que no tienen comparación con todo lo hermoso que admiráis en este valle de las Batuecas.

Estos son a grandes rasgos las ideas que el P. Carmelita desarrolló en su conferencia.

Momentos antes de la hora del desayuno llegó el farmacéutico de Alberca (La) don Angel Sánchez, acompañado del joven Isidro N.

Es don Angel Sánchez hombre de vasta cultura y gran erudición, de carácter jovial, simpático y pronto con todos los exploradores. Desde el momento en que les presentaron al señor Sánchez, tuvieron en él un excelente *Cicerone* que acompañó en sus excursiones por el valle de las Batuecas, siendo los principales a las *Cabras pintadas*, *Ermitas*, *iglesia* y *Convento* cuya descripción detallada se hará en la memoria que de dicha excursión piensan hacer los exploradores.

A la una, comida consistente en paella, chulettes, vino y postre de leche migada. Hasta las cuatro cincuenta, descanse a la orilla del río Batuecas a la sombra de hermosos árboles.

Reciban los Padres Carmelitas, desde las columnas de este diario, las más expresivas gracias por la feliz acogida que hicieron a los exploradores excursionistas.

EL CRONIQUEIRO EXPLORADOR.
Batuecas y Agosto, 1916.

Conflicto panadero

Ayer tarde celebraron una entrevista en el Ayuntamiento algunos individuos pertenecientes a la junta directiva de panaderos con el alcalde señor La Riva.

Estos obreros se quejaron de que el patrono señor González tenía un operario que no era asociado, y por lo tanto, pedían que se asociara o se tomara otro obrero de la Federación, por ser esto lo convenido en el pacto aprobado por ambas partes, y de no hacerse así, la sociedad tomaría la resolución que creyera oportuna.

El señor La Riva les manifestó que haría cuantas gestiones fueran precisas para evitar probables conflictos, que ningún resultado agradable reportara, y además, que vieran ellos el medio de arreglarlos amistosamente con el patrono sin dar lugar a sublevar la discordia.

El alcalde, según nuestros informes, ha visitado al señor González para informarse del asunto y ver si podía arreglar tan complicada cuestión.

Dicho fabricante ha manifestado que el obrero no asociado es un hermano político suyo al que además no tiene el carácter de tal obrero por estar interesado en el negocio y a lo cual piden los obreros para su satisfacción, que lo justifique con algún documento donde conste ser parte de la fábrica.

Un día de estos celebrará junta la Sociedad de Panaderos, y caso de que la cuestión pendiente no esté resuelta, se tomarán acuerdos en firme.

Uno de ellos, según las impresiones que recibimos de los obreros, es declarar la huelga a dicha casa. Sin embargo, ninguna valor puede darse a esta última noticia, por no ser oficial y si rumores que circulan, y porque antes de dar tal paso se recurrirá al tribunal industrial para que este, haciendo justicia, dé la razón a quien le asiste, y después, como en la huelga última, la opinión del tribunal será la que se respete.

Desde Tejares

Festividad de San Expedito.

Establecida en esta villa la Congregación de San Expedito, de la que son socios fundadores el excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de Salamanca, las excelentísimas señoras marquesas viuda de Castellano y de Monroy y la de Garcillán, el excelentísimo señor conde de Monterrón, marqués de Monroy y los ilustrísimos señores don Joaquín y don Jaime de Baranger y Maldonado, la Junta directiva de esta institución, formada por caracterizados señores de esta localidad, ha acordado dar el mayor realce posible a la festividad que el próximo domingo, 3 de Septiembre, se celebrará en honor del esforzado mártir cuya imagen se venera en esta iglesia parroquial donde tiene también su trono la milagrosa imagen de la Virgen de la Salud.

Dicho día habrá misa minerva cantada, con exposición mayor, y por la tarde, exposición, reserva, procesión y canto del himno compuesto al efecto, cuyos cultos están a cargo de los mayordomos señores hijos de don Remigio María, de quienes se espera contribuyan a la mayor brillantez de los mismos, a pesar de las circunstancias poco favorables de su hermano don Víctor, quien,afortunadamente, parece haber entrado en franca convalecencia, lo que celebramos muy mucho.

Por causas especiales no se celebrará este año la verbena del Santo la víspera de su fiesta, cual parece de rito y como se hará en años sucesivos, sino que tendrá lugar, por esta vez, la noche del mismo próximo domingo, en la espaciosa plaza de la iglesia, que será artística y espléndidamente iluminada a la veneciana y con potentes focos eléctricos, amenizando el espectáculo un escogido piano manubrio, a cuyos alegres sonidos podrá regocijarse la gente moza, y aún la no moza, que tenga humor para lucirse en los ballabios.

En esta verbena, que promete estar muy concurrida, no faltarán los clásicos *churros* instrumentalmente confeccionados a vista del consumidor, por famoso bañero de la capital, ni faltarán tampoco los vendedores de pibas, *matusus gras* y otros objetos que animan el cuadro, ni los puestos de frutas secas y del tiempo, siendo aquí de advertir, para conocimiento de los interesados, que este Ayuntamiento no cobrará impuesto alguno a los vendedores de ciudades mercantiles y otras similiares que aquí concurren en la tarde y noche de repetido día.

Si el tiempo favorece, es de esperar mucho público de Salamanca, que tan necesitado está de estas higiénicas, recreativas y económicas actividades y dada la animación que reina, es de presumir que esta verbena, cuya inauguración tendrá lugar este año, es vos dentro de pocos, tan concurrida como la reconstruida y típica romería de la Salud, genuinamente salmantina, cual se aspira llegar a ser a la festividad del milagroso mártir San Expedito.

RISANRE.

Asociación de Mendicidad

A las siete de anoche, se reunió en el Ayuntamiento la Junta central de Mendicidad.

Presidió el señor La Riva y asistieron los señores Pérez de Lucas, Sánchez, Albertos, García Barredo, Gómez, Quintana y Sanz Osoño.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Admisión de pobres.

El señor secretario dió cuenta a la Junta de quince solicitudes recibidas, que suponen aproximadamente veinte pobres a socorrer.

Se tomó el acuerdo de conceder un amplio voto de confianza a la Comisión que entiende en las admisiones para que haga aquellas que estime procedentes y con la mayor brevedad posible.

Ruegos y preguntas.

El señor La Riva dió cuenta de sus gestiones cerca de la comisión de comerciantes con quienes se había concertado la idea de establecer una tómbola, en cuyos beneficios había de estar interesada la Asociación.

De dichas gestiones resultó que los comerciantes no estaban dispuestos a ceder el 30 por 100 de la venta y por consiguiente que se habían desentendido completamente.

Por también hizo presente que había exuesto la misma idea a los Hijos de don Prudencio Santos, quienes habían aceptado las condiciones exigidas por la Asociación.

Se avisó a dichos señores y presentados en la reunión, ratificaron el dicho por el señor La Riva, y re pusieron de acuerdo con la Junta en lo referente a la colocación de la caseta, billetes, etc.

Las horas de las comidas.

A propuesta del señor secretario se acordó comunicar al oficial de Mendicidad que las nuevas horas para las comidas serán las doce de la mañana y seis de la tarde.

Y lo habiendo más asuntos, el señor presidente dió por terminada la sesión.

Contra el reparto vecinal

(CONTINUACION)

Si lo primero la discusión se hará imposible y las decisiones supondrán una votación en cada caso en la cual no será difícil que el espíritu de defensa común haga inútil el trabajo.

Si lo segundo, como el interés también es común, cada grupo pretenderá conocer la labor del precedente y aun desahuciar y es claro que dentro de cada sección como derecho que se sigue a cada individuo, no podrá negárselo. ¿Que hacer? A juicio de esta secretaría, la sección correspondiente a contaduría municipal, debe realizar la labor que encomienda a los contribuyentes la regla tercera del artículo 189.

Una vez hecho esto, cuya premura no es necesario recordar, la alcaldía debe facilitar a los contribuyentes para que examinen los datos y los rectifique en un período de tiempo prudentemente calculado, dejándolos a su disposición en las oficinas y apercibiéndolos de que no hacerlo así, se les tendrá por conformes con ello.

Terminado este período y admitidas las reclamaciones procedentes, se dará por cumplida la regla tercera tantas veces citadas. Se estará entonces en el caso de proceder conforme la regla cuarta dispone, a designar por sorteo los individuos de cada sección que han de actuar como síndicos.

De nuevo surge la duda: ¿Cuántos han de ser los síndicos? Por lo que tiene su labor de común con el Ayuntamiento, no deben exceder en conjunto del número total de señores concejales, pero después tienen funciones propias como lo son verificar el repartimiento de cada sección y esto parece que excluye el número par, puesto que no habrá medio de dirimir las discordias.

En este sentido deberían ser tres por sección. A mi juicio esto no tiene otra solución, que designar por sorteo al propio tiempo que los propietarios, otros tantos suplentes y en la discordia surge, que entre en funciones un suplente para dirimir.

¿Quién ha de efectuar el sorteo? Tampoco lo dice la ley; si esta da intervención directa a los operarios que es lo más, bien puede presumirse que se les confiera para lo mejor, que es presenciar el sorteo de los que han de ser síndicos y han de realizar el reparto.

El año presente lo hizo el Ayuntamiento. Sin embargo la secretaría opina que pudiera ser objeto de un sorteo especial por secciones ante los individuos que las forman y presidido por el señor alcalde.

Por último, debe tenerse en cuenta que no se trata del repartimiento general que habla la ley municipal, sino del que autoriza la de sustitución del impuesto de consumos de 12 de Junio de 1911 en sus artículos 6.º y 117.º de su reglamento.

Es cuanto la secretaría puede manifestar a V. S. en la esperanza de haber interpretado rectamente sus deseos. Dios guarde a V. S. muchos años.

Salamanca, 21 de Abril de 1916.
Francisco Girón Severini.

4.º Para efectuar el sorteo de síndicos, se tomó como base el Censo electoral, inscribiendo un número de bolas con papeletas numeradas igual al de electores, procedióse a extraer tres bolas para propietarios y otras tres para suplentes en la sección primera del primer distrito, y dos para suplentes y dos para propietarios en todas las demás, considerando elegidos a los electores que tenían en las listas respectivas el número igual al de la papeleta extraída.

5.º El momento de realizarse el sorteo, los contribuyentes don Luis García Romo, don Isidro Iglesias García, don Severino Vila Barrado, don Constantino Villar, don Marcelino García y don Jerónimo Sanz de Oruña, protestaron por entender que no se procedía de conformidad con la ley municipal.

Los artículos 14 de la ley de 12 de Junio de 1911 llamada de supresión del impuesto de consumos y el 117 del reglamento para su ejecución determinan que el repartimiento general a que se refieren, debe ajustarse a los preceptos de los artículos 136 y 138 de la ley municipal con algunas modificaciones en cuanto a los comprendidos en él y al tipo de gravamen que por el momento no nos interesan.

Dich artículo 138 regla tercera dispone que la unidad imponible se determine por los mismos contribuyentes, reunidos en secciones en la forma que el capítulo III título II de la misma ley dispone, formando cada sección una relación que comprenda las utilidades de todos los individuos, procurando especificar en lo posible la naturaleza y número de los objetos que la produzcan.

Y la parte aplicable de aquellos título y capítulo, es la regla segunda del artículo 66; Ingresarán en cada sección los vecinos o hacendados, cuya profesión o industria tenga entre sí más analogía con arreglo a las agrupaciones, y clasificaciones para el pago de las contribuciones directas; de suerte que los individuos de una misma

clase contributiva no formen parte de secciones diferentes.

Los vecinos que contribuyan por más de un concepto, ingresarán en una sección a su elección.

Sigue a esta norma general la regla tercera que establece las excepciones que son tres: una cuando el concepto contributivo sea uniforme para todos los habitantes y no fuere por tanto posible hacer distinciones por ese concepto; otra cuando los ramos industriales no tengan tanta importancia que exijan la formación de una sección especial y cuando por último cualquiera de las secciones formadas de la manera antes expuesta sea tan numerosa, que comprenda por sí sola el cuarto de los vocales asociados de la Junta municipal.

(Continuará).

Sección religiosa

Cultos.

Parroquia de San Pablo.—Novena en honor de Jesús Divino Redentor Rescatado. Misa rezada a las seis, siete y ocho en el altar portátil. A las nueve, misa minerva, con Su Divina Majestad de manifiesto y lectura de la novena. Por la tarde, a las siete, se rezará el santo rosario y se repetirá la novena, terminándose con los gozos.

Adoratrices.—Novena en honor de la Santísima Virgen en el misterio de su Natividad. A las cinco de la tarde, exposición de S. D. M., rosario, lectura de la novena, reserva y gozos.

Escuelas.—A las siete, misa. Exposición de S. D. M. durante el día. Por la tarde, a las cinco y media, solemnidad reserva.

Parroquia de la Purísima.—Felicidades Sabatinas. Al toque de oraciones, exposición de Su Divina Majestad, rosario, lectura del ejercicio, plática por el doctor don Miguel Sánchez Jimenez, letanías cantadas, bendición con el Santísimo y gozos cantados.

Voraz incendio

En el pueblo de La Hoya, de Béjar, se declaró el miércoles último pasado, un violento incendio, que destruyó en pocas horas dos casas donde había dos grandes depósitos de paja y heno.

El vecindario rivalizó en su extinción, pero todos sus esfuerzos resultaban estériles por la escasez de medios que poseían para poner en práctica sus humanitarios servicios.

El capitán de la guardia civil don Dionisio Rollán, que se encontraba dando un paseo por la carretera del puente del Congosto divisó las llamas de fuego, trasladándose inmediatamente al pueblo de la Hoya, distante solo cinco kilómetros.

Este dió acertadísimos órdenes para su mejor localización, consiguiéndose a las cuatro horas de iniciarse.

Las pérdidas ascienden a 8.000 pesetas.

Se ignoran las causas que lo hayan motivado, resultando, según parece, el siniestro casual.

De Sociedad

Van y vienen.

Vienen:

De Ciudad Rodrigo, los médicos de aquella localidad, señores León y Manzano.

De Calzada de don Diego, don Andrés Juárez y señora.

De Martín del Río, nuestro buen amigo don Gerardo Palomo.

De Castón y San Sebastián, la respetable señora doña Elvira Zatarain, con su elegante y bella sobrina Carmen.

De Becedas, don Fabián Villoria, director del «Liceo Escolar».

De Cercado de la del Campo, nuestro querido amigo don Eduardo Aparicio.

Dr. Manuel Peláez

(Médico dentista)

Pérez Pujol, 15, entresuelo.

El haber salido a las cuatro quinientos, no fué por otra causa que la de

haber dicho el guía que en dos horas y media o tres se llegaba, pero el hombre, con toda la buena fe del que pudo, quiso llevarnos por mejor camino y desvió de hacerlo andar mucho, se desorientó, a más la noche se acercó. El jefe de la expedición, con muy buen acuerdo, suspendió la marcha y envió al guía al Convento de las Batuecas a por faroles, quedando estos acampados en los canchales de la torre de Batuecas.

Desde las nueve hasta las 12.30 que volvieron a buscarlos, dieron muestras de saber cumplir el artículo que dice: «El explorador es limpio y siempre está alegre», pues no cesaron de cantar y hacer chistes, siendo con seguridad este un mero imprevisto uno de los que más agrada a los exploradores y el no que se lo preguntan al señor Andonés (don V).

POR TELEFONO

Recibida a las once de la mañana.

Madrid.

No hay apertura de Cortes.

Se comenta mucho en todos los círculos y centros políticos de esta corte, y entre los personajes influyentes sobre la noticia dada por el Conde de Romanones a los periodistas en San Sebastián, acerca de la apertura de las Cortes el día 22 del próximo Septiembre.

Dícese que la noticia, no es más que una habilidad política del Conde para evitar que otros se anticipen pidiendo la apertura de las cortes y le obliguen a hacerlo.

Probablemente no tratará de abrirlas el Presidente, hasta mediados de Octubre.

Los ministros de Hacienda e Instrucción, quieren a todo trance que las Cortes funcionen lo antes posible, pero hay dentro del Gabinete quien piensa lo contrario.

El señor Alba, piensa dar lectura en la primera sesión al presupuesto de su departamento.

Obligaciones suscritas.

Ultimamente se han suscrito obligaciones del Tesoro por una cantidad de 2.215.500 pesetas.

MAJORCA.—Vapor español torpedeado.

Comunican de Mallorca haber sido torpedeado por un submarino, el vapor «Mallorca».

El hecho tuvo lugar a la altura del cabo de Palos y sin que el disparo hiciese blanco.

Se desconoce la nacionalidad y demás circunstancias del submarino, porque desapareció tan pronto como realizó el ataque.

Coruña.

Fiesta de la Poesía.

Reina en aquella población gran entusiasmo con motivo de la próxima celebración de la Fiesta de la Poesía.

A esperar al insigne Mella acudieron numerosas y distinguidas personalidades.

Burgos.

Un incendio.

Comunican de Burgos, que en Cuesta Uría se ha producido un incendio de gran consideración que ha destruido 3.400 pinos.

A pesar de de los trabajos

realizados, el fuego sigue adquiriendo mayor incremento.

Lisboa.

Colisión entre militares y paisanos. Gran número de heridos.

Al terminarse una sesión conjunta del Parlamento portugués, varios paisanos prorrumpieron en la calle en gritos y protestas contra el elemento militar.

Con tal motivo se originó entre ellos una grave colisión, registrándose gran número de heridos.

LA HAYA.—Desertores sometidos. Comunican de la La Haya que han sido sometidos e internados en Alemania 294 súbditos desertores.

Barcelona.

Catástrofe ferroviaria.—Muchos muertos y heridos.

De Mataró los telegramas últimamente recibidos dan cuenta de haber ocurrido en la estación ferroviaria de aquella población una catástrofe habiendo perecido varias personas y otras muchas se encuentran heridas.

Según las noticias transmitidas, dicen, que al hacer entrada en la ya mencionada estación de Mataró un tren de viajeros, descarriló a consecuencia de un mal cambio de línea.

El guardaguasas encargado de este servicio por evitar que el tren que llegaba chocase con un vagón de mercancías depositado en la vía de tránsito, hizo una operación equivocada por la precipitación y que fué inevitable por haber llegado el tren al lugar de refrecia.

El descarrilamiento ocasionó cuatro muertos y cinco heridos, organizándose inmediatamente los trabajos de salvamento para extraer de entre los restos de los coches más personas que se suponen habrán fallecido.

Al lugar del suceso se trasladaron inmediatamente las autoridades, fuerza pública y personal de la estación para coadyuvar a los primeros trabajos de extracción.

El tren ha quedado completamente destruido.

Nuevos detalles.—Más muertos y heridos.

Siguen recibándose nuevos telegramas de Mataró ampliando las primeras noticias comunicadas, haciendo mención del

triste y horroroso descarrilamiento ocurrido en la estación ferroviaria de Mataró.

Han sido extraídas más personas heridas, hasta el número de veinte, ocho de ellas gravísimas.

También se han encontrado cuatro cadáveres completamente mutilados.

Continúa trabajándose activamente para desalojar la vía.

El maquinista que guiaba el tren, en la declaración que ha prestado, dice que no pudo evitar el descarrilamiento, a pesar de los avisos del guardaguasas por hacer entrada el tren con bastante velocidad.

El vecindario ha acudido en gran número a la estación al enterarse de la catástrofe. Se esperan con ansiedad nuevas noticias de este triste suceso.

Nauen

El comunicado oficial del gran Cuartel general dice, que en el frente occidental no hay que señalar ninguna acción de importancia. Solamente hay combates de artillería como de costumbre.

Iguales noticias son las que comunican respecto al frente oriental, donde el cañoneo es vivísimo en el sector de Riga. En los Balcanes sin novedad.

Combate aéreo.—Aparatos derribados

Los aviadores alemanes han trabado un combate contra una flotilla de aparatos enemigos destruyendo tres de estos y haciendo caer otro en Beresina.

Los aviones germanos regresaron indemnes al punto de partida.

Prisioneros de los austro alemanes.

En un pequeño combate habido entre los austro-alemanes y sus enemigos en los Cárpatos cerca de Vru-Vrul, los primeros hicieron prisioneros a un oficial y 194 soldados.

Londres.

Avance de los rumanos.

El ejército de Rumanía que opera en la frontera austriaca, sigue avanzando en sus iniciales operaciones guerreras.

En Varna hicieron 700 prisioneros austro-húngaros.

Conferencia recibida a las dos de la tarde.

Madrid.

Felicitan a Ruiz Jiménez

El ministro de Gobernación señor Ruiz Jiménez, fué visitado por los señores Luque, Marina y director de Seguridad, que le felicitaron por el natalicio de la niña que tuvo antes de ayer.

Conferenciando con los gobernadores.

Después despachó el señor Ruiz Jiménez largo rato con los gobernadores nombrados recientemente.

Otro consejo.

El señor Romanones comunicó al ministro de Gobernación en su conferencia habitual, que dentro de pocos días reunirá un nuevo Consejo de ministros, en el que se tratará, entre otros asuntos, de la última Real orden de que habló a los periodistas en San Sebastián.

La inauguración de la Casa de Correos de Valladolid

El señor Alba marchará a Valladolid para asistir a la colocación de la primera piedra de la Casa de Correos, que co-

menzará a levantarse en esta ciudad.

Los asesinos del señor Ferrero.

A pesar de lo que se ha dicho estos días que había un nuevo cómplice en el asesinato cometido en la persona del señor Ferrero, no ha caído cargo ninguno sobre otros individuos más que los conocidos don Nilo Sánchez y sus hijos.

La declaración de Federico.

Federico Sainz, uno de los hijos de don Nilo ha prestado declaración ante el Juzgado.

El acusado negó persistentemente haber tenido participación en el crimen cometido en la calle de Lanuza.

El juez ordenó un careo con el albañil a quien había llamado don Nilo para que construyera el pavimento de portland en la habitación donde estaba enterrado el cadáver.

Al afirmar el albañil que se encontró presente el Restituto mientras él ejecutaba al obra, este se adelantó: «Falso, falso, yo no estuve delante», y mostrando gran agitación.

Restituto, está muy confiado en que será puesto en libertad y a todos quiere convencer de su inocencia.

Hoy al entrar el carcelero en la celda en que esta incomunicado le preguntó Federico inmediatamente: «Vienen a ponerme ya en libertad».

La impresión, sin embargo, que los autos del procesamiento y las declaraciones de los testigos dan, es de que don Nilo Sainz y su hijo, son autores del crimen de la calle de Lanuza, cometido contra el señor Ferrero.

La Infanta Isabel, en Barcelona.

Ha llegado a Barcelona la Infanta de España, doña Isabel de Borbón.

En la estación de la ciudad condal, esperaban a Su Alteza el alcalde de Barcelona, el presidente de la Audiencia y las autoridades.

Los balcones de los edificios públicos, encontrábase engalanados.

El alcalde obsequió a Su Alteza con un ramo de flores.

La infanta marchó a Berga a las fiestas de coronación de la Virgen de Queral.

En la estación había numeroso público que acudió a despedirla, tributándole una calurosa ovación en el momento de partir el tren.

Un nuevo triunfo de la policía.—Dinero y alhajas recuperadas.—Lucha entre la policía y los apaches.

La policía madrileña, ha obtenido hoy un nuevo triunfo.

Días pasados a una señora suiza, le fueron sustraídas en Barcelona, 1.700 libras y gran número de valiosas alhajas.

Hoy tuvo noticias la policía de que en el tren procedente de la ciudad condal, venían unos individuos de quienes se sospechaba pudieran ser los autores.

El jefe superior, ordenó a varios agentes que fueran a la estación del medio día para detener a los ladrones.

Cuando llegó el tren, los agentes interrogaron al conductor el cual les dijo que dichos individuos se habían apeado en Vallecas.

La policía se dirigió a este pueblo, y en la carretera, en dirección a Madrid, se encontraron con los apaches que montaban un automóvil.

Los agentes les dieron el alto y entonces se trabó entre éstos y los «cacos» una verdadera lucha.

Un agente fué derribado por una de los apaches, hombre de complexión robusta, mientras los demás policías conseguían detener al resto de la banda.

Una vez conseguido, vino-

ron en auxilio de su compañero, a quien aporreaba el apache y a este lo consiguieron sujetar a costa de grandes esfuerzos.

Los detenidos son tres hombres y una mujer.

Fueron conducidos a esta Corte y puestos a disposición del Juzgado.

Las alhajas y el dinero, han sido en su mayor parte recuperados.

Lotería Nacional

Con 100.000 pesetas. 27.766 San Fernando, Alicante y Valencia.

60.000 id... 12.243 Bilbao, Barcelona y Ceuta.

20.000 id... 11.253 Castellón, Alicante y Vitoria.

Vendidos en las Administraciones de Salamanca.

Con 300 id... 13.215

id... 22.377

id... 4.080

id... 15.405

id... 18.631

id... 31.146

id... 25.508

id... 20.253

id... 28.203

id... 4.333

id... 4.082

id... 22.367

id... 10.967

id... 27.404

id... 28.220

id... 273

id... 18.422

id... 15.045

id... 20.256

Conferencia recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

El crimen de la calle de Lanuza.—Declaraciones de los vecinos.

El juzgado ha seguido hoy practicando diligencias para el esclarecimiento del crimen de la calle de Lanuza.

Hoy declararon varios vecinos de esta calle, a quienes se preguntó acerca de si habían visto entrar a don Nilo en el hotel.

Algunos declararon afirmativamente. Dícese que hoy ha habido declaraciones de importancia.

Informe de los peritos.

El hacha con que se cometió el crimen ha sido reconocida por peritos, los cuales manifestaron que dicho instrumento no sirve para usos domésticos.

Esta tarde o mañana se

practicará un reconocimiento en la casa de don Nilo.

Espérase que mañana queden ya por completo esclarecidos los nombres de los autores.

Manifestaciones de la viuda.

Interrogada hoy la viuda del señor Ferrero por los periodistas manifestó que cree que además de don Nilo, haya otras personas extrañas de su familia que han intervenido en el asesinato.

Viena.

Ataques en el frente rumano.

Comunican de Viena que algunos ataques dados por los rumanos contra las alturas de Marcol, han sido fácilmente rechazados.

En Hassik, ocupamos nuevas posiciones al Este de Steroza, haciendo algunos prisioneros.

En Rusia sin novedad.

Paris.

Parte oficial.

En el Somme el enemigo atacó sin éxito cerca de Estrées y Sougeour. Entre el Aisne y el Oise un golpe de mano nos permitió ocupar una trinchera.

En Apremont rechazamos los ataques del enemigo.

Barcelona.

La Infanta Isabel, en Manresa.

Llegó su Alteza a Manresa. Las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, salieron a recibir a doña Isabel a la estación.

El Obispo de Solsona y el Ayuntamiento hicieron los honores de recibimiento a la Infanta doña Isabel. Salíó a Berga acompañada de las autoridades, que han de asistir a las fiestas de la coronación de la Virgen del Queralt.

San Sebastián.

Visitas al presidente.

Visitaron al señor Conde de Romanones el embajador español en Portugal señor López Muñoz y otros personajes políticos.

También le visitaron algunos fabricantes de Eibar, rogándole que fuese a ver las fábricas de arma de este pueblo.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy.

4% perpetuo interior.	84,80
5% amortizable.....	99,00
4% amortizable.....	000,00
Banco de España.....	000,00
Tabacalera.....	295
Francos (París).....	84,30
Libras (Londres).....	23,67

Delgado Barreto.

Pensamientos de hombres ilustres

Desde el otro mundo

(POR TELEGRAFO SIN HILOS)

«Cuando yo estaba en Salamanca no existían los dos acreditados comercios de **Hipólito Montero**. De haber estado establecidas estas casas comerciales, cuya fama llega hasta aquí, el equipo y vestuario de mis marinos, y las ropas para mis **Carabelas**, se hubieran comprado allí; no admito duda. *Cristóbal Colón.*»

«Yo escribí mi **Don Quijote** para solaz, recreo y honesto esparcimiento de los hombres. **Hipólito Montero** estableció sus bien surtidos comercios para regocijo de mujeres económicas, tranquilidad y sosiego de buenos esposos y alivio de padres de familia; porque ya se, y es menester que sepan todos, que comprando en ellos se consigue próspera fortuna, artículos lindísimos y géneros inimitables. Y Dios te guarde. *Miguel de Cervantes.*»

Hipólito Montero

Casa Central: Lonja 13 y 15.—Sucursal: Plaza Mayor, 10 y 11.

Tejidos, confecciones, ropa blanca y novedades.

¿USTED LO DUDA?

Nosotros afirmamos con hechos que las blusas de seda, gasa y vuela, últimas creaciones de la moda, saldamos por fin de temporada

a mitad de su precio

BLUSAS DESDE UNA PESETA

GRANDES ALMACENES

al por mayor y menor

de Pérez y Paradinas

PLAZA DEL MERCADO, 38.—SALAMANCA

Fabricantes en Barcelona y almacenistas en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

La casa que más barato vende.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

UNA JIRA

Con motivo de una visita que el curso pasado, por mi cargo, me vi precisado a hacer al dignísimo director del Instituto de María Auxiliadora, fui gratamente sorprendido por los niños del Oratorio festivo.

Doscientos cincuenta rapazuuelos de los barrios próximos a la estación del ferrocarril invadían el amplio y hermoso patio del Colegio y se entregaban con sus cinco sentidos a los artísticos, variados e higiénicos juegos, cuando se le ocurre al simpatísimo prefecto don German Lampe dar la señal de silencio; oír, dejar sus juegos y colocarse en ordenadas filas al punto, como avezados seminaristas, todo fue un.

Admirado del orden y recogimiento, los seguí hasta la Capilla del Colegio.

Después de breve oración y sermónoso himno catequístico, se distribuyeron en veintitres secciones y cruzados los brazos y con atención pasmosa, oían y gravaban en sus mentes las principales y necesarias verdades de nuestra sacrosanta religión, explicadas con desberza los jovencitos más aventajados del colegio.

Toda mi vida la he ocupado en este apostolado, y no temo el confesar ingenuamente que los métodos pedagógicos salmantinos, habían muy al alma al niño y lo llevan a la penetración clara de los conocimientos más importantes.

Trataba de investigar ayer el día de la inauguración del Oratorio festivo, para admirar una vez más la labor de estos beneméritos religiosos, cuando un rapazuelo me dijo que aún no se hablaba de esto, pero que tenía el placer de comunicarme que como premio a la puntual asistencia de estos a la misa y al Oratorio festivo habían sido invitados todos los niños pobres a una jira a la Flecha que se celebrará el domingo próximo.

Da más ánimo, proseguía mi pequeño interlocutor, nos dirigiremos al pueblo vecino de Cibreriza. Allí se celebrará el santo sacrificio de la misa y después de oír la explicación del evangelio, desacharemos en la inmediata finca de la Flecha una bien condimentada y abundante merienda, debida a la generosidad de algunos protectores de la casa.

Los ingeniosos hijos de don Bosco y nuestros catequistas, se proponen derrochar todo su ingenio, con el fin de hacernos agradables las horas que pasamos en aquella hermosa finca.

¡Ah!, sí; se me olvidaba decirle que para el curso venidero se fundará una banda de cornetas y tambores. El cornetín de órdenes será un servidor de usted.

¿Qué más? Que esperamos de nuestra Madre María Auxiliadora nueva el corazón de algunas señoritas y nos regalen la bandera.

Voy corriendo a recibir más noticias y cuanto sepa, al momento se lo manifestaré para que entere a los católicos lectores de ese diario que tanto se interesan por nuestro bien.

Adió rapazuuelos.

De Béjar

Lo del teatro.—Visita de inspección.—Varias.—Sociedad.

Según noticias que he podido adquirir, ya se están retirando del teatro Cervantes las antiguas butacas que en él existían para ser reemplazadas por otras que en la actualidad están construyendo en el Hervás, sencillas pero cómodas.

Aunque todavía no se habla que en la próxima temporada de feria actúe aquí ninguna compañía dramática ni de zarzuela, es de suponer que los teatros abran sus puertas, por lo menos Cervantes, pues de no ser así no tendría fundamento ninguno las reformas que en él se están efectuando.

El viernes llegó a ésta el celoso inspector provincial de sanidad, don Juan González Peláez, ilustrado y competente catedrático, el cual ha hecho una minuciosa inspección en las fuentes y sitios que era necesario.

También estuvo en Candelario y Guijuelo.

El sábado hubo una riña entre dos obreros tejedores; la causa de ello fué el vino que tomaron, no pasando a más grave la cosa sino hubiesen intervenido los de seguridad.

Han salido: Para Salamanca, don Alejandro Dego.

Para Madrid, los señores de Conde, los cuales han pasado una temporada en ésta.

Para Salamanca, el inspector provincial de Sanidad don Juan González Peláez, acompañado de su distinguida esposa y su simpático hijo Juanito.

Han llegado: De esa ciudad, don Jesús Castrión, ayudante de Obras públicas.

Del mismo punto, don J. Bernardi.

El corresponsal. Béjar, 29-VIII-916.

NOTICIAS

Denunciados.—Por la benemérita del puesto de Beleña, han sido denunciados al juez municipal de Pedroso de los Atos, por infringir la ley de pesca los vecinos de Monterrubio, Alfredo Sánchez Hernández, Joaquín Alonso García, Francisco Sánchez Hernández y Rogelio Sánchez García.

Oficiales de fotógrafo

Se necesitan en el nuevo laboratorio que los señores hijos de don Prudencio Santos están instalando para los aficionados que quieren revelar placas o películas de las acreditadas máquinas Kodak.

Un incendio.—En el pueblo de Villoria se declaró en el día de ayer un violento incendio en el prado denominado Grande, situado en el término municipal de Villoruela y propiedad del Estado.

Las pérdidas son de alguna consideración. Se ignoran las causas que lo han motivado.

Más barato que antes de la guerra

Una peseta solamente cuestan dos botellas de Chartreuse o Benedictina. ¿Cómo puede hacerse este milagro? Comprando una cajita de legítimas esencias de estos licres en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 18 y 15, Salamanca.

Los señores sacerdotes que deseen celebrar el santo sacrificio de la misa en los días 2 y 3, pueden hacerlo en las parroquias del Carmen y San Pablo, aplicándose por el señor don Sandalio Esteban Santos (q. e. p. d.).

En la parroquia del Carmen habrá misas hasta las doce el día 2.

Dr. Daniel Mezquita Moreno

Catedrático de la Facultad de Medicina.

Cirugía, vías urinarias.—Plaza de San Juan de Sahagún, 4, principal.

Consulta diaria de 11 a 1 y de 3 a 5.

Demografía.—El movimiento demográfico en esta capital, durante el día de ayer, fué el siguiente:

Nacimientos.
Demetria García Vicenta, Joaquina Parrondo Mirán, Petra Luciego Quiroga y María Arregui Sánchez.

Defunciones.
Leopoldo Román Nicomedes, Antonio Modesto de la Iglesia y Clementina Hernández Serrano.

Ha celebrado su primera misa en el Santuario de Loyola, el padre Lamamé de Clairac, hijo de nuestro respetable amigo don Juan.

Enviamos a este y a su virtuosa señora madre del misacantano, así como a sus hermanos don Purificación y don José, nuestra más cordial enhorabuena y pedimos al Señor que conceda abundantísimas gracias al nuevo sacerdote y padre de la Compañía de Jesús para cumplir los deberes de su santo ministerio.

BOLETIN METEOROLOGICO.—Observaciones hechas en el día de hoy:

Barómetro, 696,22.
Sol, 36,2.
Sombra, 26,0.
Mínima, 10,4.
Eco, 18,0.
Húmedo, 13,6.
Viento, NE. 1.
Cielo, despejado.
Tiempo, variable.

Los carnés para la asamblea.—Se han recibido los carnés de don Federico Libán, de don José de La Mano, de don Fernando Peña, de don Inocencio de Dios, de don Eloy Usabán, de don Salvador R. Rubia, de don Manuel María, de don Juan Méndez, de don Manuel H. Ouesta y de don Francisco Sánchez Inestal.

También se han recibido las co-

respondientes insignias para la Asamblea. Los interesados pueden pasar a recogerlos en casa del señor presidente de la Unión Apostólica, don Miguel S. Jiménez, Monterrey, número 2.

Se han mandado a pedir los que faltan; cuando vengan, se avisará a los interesados para que pasen también a recogerlos.

Si está usted satisfecho del chocolate que toma, pruebe el del Comercio de los Cubanos, y compare. Si no lo está, adopte definitivamente para su consumo el que se elabora a brazo en el Comercio de los Cubanos, Rúa, 18 y 15, Salamanca, teléfono, número 22.

ORTOPEDICO-HERNILOGO EN SALAMANCA

Hernias (quebraduras)

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas y pies parálisis infantil, abultamiento del vientre, etc., se curan o se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las hernias se dominan, cualquiera que sea su antigüedad y desarrollo, por medio de los aparatos de que somos inventores; pero es necesario que se presente el propio enfermo a la consulta, pues se construyen para cada caso de terminado, previos datos anatómicos.

Piernas y brazos artificiales. Consulta: en Zamora, los días 10 y 11 del actual mes de Septiembre, de once a una y tres a seis, en el Hotel Comercio; en Salamanca, los días 12 y 13, en el Hotel Comercio; en Ciudad Rodrigo, los días 14 y 15 en la Fonda Universal, y en Béjar, los días 16 y 17, en la Fonda de España, por el auxiliar técnico de don Jerónimo Farré Gamell, ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 87, principal, desde donde enviamos gratis, a médicos y a particulares, nuestro libro sobre las hernias.

SE VENDE

un tranco de caballo, admirablemente encauchado, pelo castaño, alzada tres dedos, edad seis y siete años, respectivamente. En la administración de este periódico darán razón.

Se vende la casa señalada con los números 29 y 31, situada en la calle de la Estafeta. Del precio y condiciones, informará don Isidoro Sánchez, Padre de Escuelas, número 2.

Almacenes de Ultramarinos de Enrique Prieto

Pérez Pujol, 3. — Salamanca

Muy en breve nuevo despacho al por menor en la Plaza Mayor, número 18. Precios del por mayor.



Hispania verde, 0,90.

Id. amarilla, 0,75.

Enrique Prieto Salamanca

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por que tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se romiten folletos a quien los pida.

GRAN SALCHICHERIA DE Valeriano Fernández Calle de Zamora, núm. 52

Ofrece al público los embutidos exquisitos, fabricados en la casa en el mes de Enero, de carnes escogidísimas y solo de cerdo, a los precios siguientes:

Chorizo cagalar, kilo.....	7,50 pesetas.
Idem en tripa de vaca.....	6,50 —
Idem en tripa de cerdo y ternera.	6,00 —
Idem salchichón.	8,00 —
Lomos en tripa y adobados.....	8,00 —
Jamón añejo, escogido, aromático.....	8,00 —
Idem por piezas, gran surtido...	4,50 —

Jamón al corte, tocino de jamón, idem paletas, pernicotes, chorizo de botes, farinatos, morcillas, juegos de pies, id. sueltos, tocino de gusto exquisito, idem manteca, costillas saladas, idem espinazo, cabezas, pernicotes, huesos de caña, puenta y palets.

VENTA
El día 20 de Septiembre, y hora de las once, se venden en pública subasta, juntas o separadas, varias tierras y huertas, sitas en término de Alba de Tormes. El acto se celebrará ante el notario don Jesús Firmat, en Salamanca, Plaza Mayor, número 85. El pliego de condiciones, está de manifiesto en la Notaría. 10-5

LECHE DE VACAS
Se sirve a domicilio a todas horas, a 20 céntimo, el cuartillo. Afueras de San Bernardo, 7, y Puente de San Blas, 63. 8-5

COLEGIO DE SANTA TERESA DE JESUS

para internas, medio pensiónistas, externas y Normal de maestras. dirigido por Religiosas Teresianas.

Este Colegio dispone de personal escogido y competente; de local elegante, amplio y magnífico, hermosos salones de labor, estudio y recreo y todo el material necesario. Para precios y demás condiciones, dirigirse a la madre superiora del Colegio Teresiano, en Ciudad Rodrigo.

Almacenes Generales de Depósito

Sociedad Anónima: Capital, 250.000 pesetas.

Los almacenes de esta Compañía admiten depósitos de mercaderías con arreglo a sus estatutos, reglamento y tarifas.

Expiden resguardos de depósito pignoralbles.

Tiene servicio de vías en sus locales, pudiéndose facturar directamente a los Almacenes Generales de Depósito, Salamanca.

Administración.—En los Almacenes de la Compañía, inmediatos a la estación del ferrocarril.

Oficina de contabilidad.—Zamora 14. Teléfonos, 90 y 147.

Balneario de Calzadilla del Campo

Aguas sulfurado sódicas bicarbonatadas.
Indicadas las de la Fuente del Estómago en las pirosis, acedias, catarros, úlceras de estómago, vómitos y estreñimiento.

Las de la Fuente del establecimiento, por su alta temperatura, son inmejorables en el reumatismo agudo, crónico, fibroso y tuberculoso, y por el azufre, sulfuroso, gas nitrógeno que entran en su composición, hace desaparecer el mal olor del aliento sordera, catarros nasales y del oído y erupciones de la piel de todas clases (eczema, psoriasis: urticaria, etcétera, etc.)

Depósito para la venta de agua embotellada en todas las Droguerías.

Rebajas considerables en las habitaciones y casas de las aguas en los meses de Junio y Septiembre.

Temporada oficial, empieza el 1.º de Junio y termina el 30 de Septiembre.

El servicio de fonda es inmejorable y económico. El viaje, muy cómodo desde Salamanca, se hace por el coche de Ledesma, y por los automóviles de Vitigudino, desde ésta.

Para más detalles, dirigirse al señor Administrador de los Baños de Calzadilla del Campo (Ledesma-Salamanca).

CLINICA : ODONTOLOGICA de Matías Ludeña

Plaza Mayor, 10 y 11, pral. :: :: SALAMANCA :: ::

Venta de casa. Se vende la señoría número 4, de la calle Conde de Romanones (antes Librerías). Del precio y condiciones, informará García Barrado, número 26, rejería.

CLINICA ESPECIAL DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

RICARDO MARIN
MÉDICO OCULISTA

Procedente del Instituto Oftálmico de Madrid.

Consulta: de DIEZ a UNA Rúa, 36 pral., Salamanca.

¡NO TE MOLESTES.....!
esos perfumes, polvos y jabones que empleas no pueden darte resultado: Adquiere los en casa de confianza, para lo cual solamente he de recomendarte la primera en su clase.

CYRUS

El mejor reloj Agente único en Salamanca:

Pedro Juanes
RELOJERIA Y OPTICA Rúa, 26

Enfermedades de los ojos

Doctor Roberto Baignier
Exjefe de las Clínicas de Luis Wecker, París-Biarritz y médico de la Facultad de París.

Con objeto de atender a su numerosa clientela, tiene abierto su consultorio-sucursal en Irún, de dos a cinco. Lunes, miércoles y sábados, hasta fin de Noviembre.

1, CALLE BERROTARAN, 1.

CHOCOLATE DE LA TRAPENSESO
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULCO
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARGO

Tipografía Regular.—Plaza de San Isidro.

¡A LOS PROPIETARIOS, ARQUITECTOS Y CONTRATISTAS DE OBRAS!

E. GOMEZ, CARRERA Y COMPAÑIA

Oficinas, talleres y almacenes: Paseo de Canalejas núm. 32.-Teléfono 110.-SALAMANCA

Construcción de toda clase de obras.-Especialidad en las de **HORMIGON ARMADO**.-Gran exposición y venta de aparatos sanitarios y diversos materiales de construcción.

CONSTRUIMOS

Además de toda clase de obras, las siguientes:

EN HORMIGON ARMADO

Apoyos conductores para energía eléctrica.—Cornisas.
Cimentaciones para edificios y maquinaria.—Impostas.
Dinteles y vigas para grandes sobrecargas.—Miradores.
Cerramientos para fincas.—Ménsulas.
Canalizaciones para riegos.—Pisos sencillos y dobles.
Depósitos para aguas y aceites.—Repisas.
Ensanche de puentes.—Puentes.—Criptas.
Salt sode agua.—Rampas para escaleras.

EN CEMENTO O PIEDRA ARTIFICIAL

Fachadas.—Adoquinados.—Balastradas.—Losas para aceras.—Y toda clase de pavimentaciones.

EN MARMOL COMPRIMIDO

Balastradas.—Escaleras.—Bañeras.—Mostradores.—Fregaderos.—Sarcófagos.—Zócalos.—Suelos.—Cruces con inscripciones.

NOTA.—También construimos **ACOMETIDAS** para saneamientos particulares, a precios reducidísimos y sin competencia.

Esta casa dispone de competente personal, así como de los artículos más modernos. Para convencerse de ello, rogamos a nuestros favorecedores que no contraten nada sin antes visitarnos, pues es la única casa en la provincia que dispone de los principales elementos de construcción y fabricación más perfectos, y de las importaciones más rápidas y surtidas en ventaja de su numerosa clientela.

Se facilitan proyectos y presupuestos.—Ver catálogos y lista de precios.

Paseo de Canalejas, número 32 (Afueras de Sancti-Spiritus).--Teléfono, 110.

ENTRADA LIBRE

TENEMOS EN VENTA

Entre diversos materiales y artículos de construcción los siguientes:

Cementos portlan marcas «Cangrejo», «Hércules» y «Tudela Veguín» y Cal hidráulica de Zumaya.

La exclusiva de cocinas económicas de todos los tamaños «Tipo Bilbao» con y sin Termosifón.

Sifones de cemento y gres para **ACOMETIDAS** de saneamiento.

Toda clase de aparatos sanitarios, en bañeras, inodoros, urinarios, bidets, inodoros a la Turca, cisternas reguladas e intermitentes, lavabos, grifería y accesorios, etc., etc.

Tuberías de cemento y gres de todos los diámetros y figuras.

Tapas o losas de hierro fundido y de cemento para las arquetas de registro de las **ACOMETIDAS**.

Tuberías de plomo y hierro galvanizado de diversos diámetros para instalaciones.

Tubos rectangulares de barro cocido, para chimeneas.

Mosaicos hidráulicos.

Azulejos blancos, pintados y biselados.

Fábricas de Abonos y Superfosfatos ACIDOS Y SULFATO DE HIERRO

Hijos de Mirat

Salamanca y Logrosán (Cáceres).

Importadores directos de nitratos, sales potásicas y amoníaco.

Pastas para sopa. - Almidón.

SORDOMUDOS Y CIEGOS

Colegio en Valladolid, dirigido por un sacerdote. Marqués del Duero, 2.

Se admiten alumnos internos y externos, dándoseles el trato familiar y bueno. Enseñanza a los sordomudos por la palabra. Pídanse más informes al director.

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN SONDAJE ni OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan y estrechan, rompen la piedra y expulsan las arenas. Curan los catarros e irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de posos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KOCH cortan en DOS DIAS, sin peligro, los flujos blanorrágicos secretos resaca y modifican los orinales. Para lograr un éxito fije pídase gratis a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España), método explicativo infalible.

En Salamanca: Droguería Fuentes, Plaza del Corralillo, 22. y Boticas acreditadas de la ciudad.

MATRIZ

CURA SIN OPERAR, cáncer, tumores, punzadas horribles, flujo sanguíneo, llagas, congestión, irritación con dolor sordo en la vejiga y vientro, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propensión al aborto, descancho, etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero síntoma en su matriz para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Fomamos del EMBARAZO, parto y sobrepeso. Aplicación del tratamiento Bohagel, en la ESTERILIDAD, con resultado positivo en el 98 por 100 de los casos, no habiendo lesión grave irremediable. Diríjase con detalles a la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, MADRID. Consulta gratis y por carta.

Sun Insurance OFFICE

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

La Compañía exclusivamente de incendios más antigua de mundo.

Fundada en Londres en 1710

	PESETAS
Posee el «Sun» un capital de L. E. 2.400.000, ó sean a la par.	60.000.00
Sus premios en el año 1910, reducidos reaseguros, exceden de L. E. 1.470.000.....	36.750.000
Sus fondos exceden de L. E. 3.100.000.....	77.500.000
Los intereses de estos fondos exceden de L. E. 67.900.....	1.697.000


Esta compañía no liga a sus asegurados por un cierto número de años. Les deja en libertad de anular el seguro cuando les plazca.

Autorizado por la Comisaria general de Seguros, con fecha 25 Febrero 1914.

Representante en Salamanca:

D. JUAN ANTONIO SANCHEZ

Portillo del Pozo Hilera, número 7.



LA UNION Y EL FENIX ESPANOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas.

COMPLETAMENTE DISEMBOLSADO

Agencias en todas las capitales de España, Francia y Portugal. CINCUENTA Y UN AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Salamanca: **DON ANDRES P.-CARDENAL**

Plaza de la Libertad.

LABORATORIUM ONYX BERLIN, S. W. 19.

Si queréis tener la dentadura de una blancura envidiable y conservar la boca en un estado perfecto de higiene,

USAD

cada mañana, los insuperables

:: Dentífricos ONYX ::

BAZAR SANTOS - Salamanca.



Jabón y Crema ONYX

¿Hay algo más desagradable y nocivo que una boca descuidada?

Todos los higienistas responden que NO, y recomiendan los dentífricos ONYX.

PASTA ONYX..... 1,25 pesetas.

POLVOS ONYX..... 1,25 ídem.

ELIXIR ONYX..... 2,75 ídem.

: Polvos de arroz ONYX :